

Bayerische Klima-Allianz

Gemeinsame Erklärung
der Bayerischen Staatsregierung und
des Bayerischen Sportschützenbundes e.V.
für eine Zusammenarbeit zum Schutz des Klimas

vom 27. Mai 2011



Bayerische Staatsregierung



Bayerische Klima-Allianz

Der Klimaschutz ist eine der größten Aufgaben unserer Zeit und kann nur gesamtgesellschaftlich gemeistert werden. Die Bayerische Staatsregierung, Bayerns Wirtschaft und Wissenschaft, Verbände und Kommunen, aber auch alle Bürgerinnen und Bürger sind jeweils in ihrem Aktionsbereich gefordert. Die gesellschaftlichen Akteure zu vernetzen, sich gegenseitig bei Maßnahmen zum nachhaltigen Klimaschutz zu unterstützen, Wissen zu vermitteln und zum Handeln zu motivieren, sind die wesentlichen Anliegen der Bayerischen Klima-Allianz.

Die Partner in der Bayerischen Klima-Allianz verfolgen zusammen mit der Bayerischen Staatsregierung ehrgeizige Klimaschutzziele u.a. zur Energieeinsparung, zur Steigerung der Energieeffizienz, bei der Umweltbildung oder einer Wertediskussion. Damit soll das Bewusstsein für die Notwendigkeit, Maßnahmen zum Klimaschutz rasch und nachhaltig zu ergreifen, verankert werden. Die Vernetzung aller Akteure in der Bayerischen Klima-Allianz ist Garant für deren Erfolg.

Die Bayerische Staatsregierung hat bereits mit

- dem Bund Naturschutz in Bayern e.V. (21. Oktober 2004),
- den beiden großen christlichen Kirchen (11. Januar 2007),
- dem Bayerischen Landkreistag (23. Mai 2007),
- dem Verband der bayerischen Bezirke (13. Februar 2008),
- der Bayerischen Architektenkammer, dem Landesverband Bayern des Bundes Deutscher Architekten und der Bayerischen Ingenieurekammer-Bau (20. Februar 2008),
- dem Bayerischen Landes-Sportverband e.V. (30. Mai 2008),
- dem Bayerischen Gemeindetag (21. Juli 2008),
- dem Landesbund für Vogelschutz in Bayern e.V. (2. Juli 2009),
- den Regionalträgern Bayern-Süd, Nordbayern und Schwaben der Deutschen Rentenversicherung (1. September 2009)
- dem Landesverband Bayern des Verbandes Biologie, Biowissenschaften und Biomedizin in Deutschland e.V. (31. Dezember 2009) sowie
- dem Bayerischen Städtetag (17. März 2010) sowie
- dem Bayerischen Jugendring (22. Juli 2010)

Klimabündnisse geschlossen.

Der Bayerische Sportschützenbund e.V. erfüllt mit der Unterzeichnung der folgenden Erklärung zum Klimaschutz einen wesentlichen Teilaspekt für eine nachhaltige Entwicklung Bayerns und seiner Sportstätten und tritt der Bayerischen Klima-Allianz bei.

Mit Bayerns Sportschützen für einen nachhaltigen Klimaschutz in Bayern - vorbildlich handeln mit Elan, Ausdauer und Kraft

Die Bayerische Staatsregierung und der Bayerische Sportschützenbund e.V. schließen als Zeichen einer gemeinsamen Verantwortung gegenüber den lebenden und den zukünftigen Generationen mit dem heutigen Tag ein Klimaschutzbündnis.

Der Bayerische Sportschützenbund e.V. und die Bayerische Staatsregierung sind sich einig, dass sich der globale Klimawandel im Laufe der kommenden Jahrzehnte erheblich auf die Lebens- und Wirtschaftsbedingungen in Bayern auswirken wird.

Der Bayerische Sportschützenbund e.V. und die Bayerische Staatsregierung erkennen den nachhaltigen Schutz des Klimas als eine zentrale Aufgabe des 21. Jahrhunderts an. Alle gesellschaftlichen Ebenen sind gefordert, sich an der Bewältigung dieser Aufgabe zu beteiligen.

Die Bayerische Staatsregierung und der Bayerische Sportschützenbund e.V. stimmen darin überein, dass es im Sinne eines Generationen übergreifenden Klimaschutzes notwendig ist, Treibhausgas-Emissionen in Bayern weiter konsequent zu senken und den Folgen des Klimawandels wirksam und rasch zu begegnen.

Die Bündnispartner werden deshalb gemeinsam:

- das Bewusstsein für einen gelebten Wertewandel in der Gesellschaft, im Vereinsleben und insbesondere beim Sportlernachwuchs weiter stärken,
- in Übereinstimmung mit den anderen Umweltbelangen den klimaverträglichen Bau, die energieeffiziente Modernisierung und die energiesparende Ausstattung der Sportstätten in Bayern durch Empfehlungen anregen,
- zu einer gesundheits- und bewegungsorientierten sowie umweltfreundlichen Lebensführung motivieren, sowie
- Umweltbildung und Beratung im Sinne des Klimaschutzes in den Sportvereinen und -verbänden Bayerns vermehrt unterstützen.

Der Umweltbewusste Sportverein: Bewegung ist Leben - Klimaschutz als freiwillige Selbstverpflichtung schützt Leben!

Die Bayerische Staatsregierung und der Bayerische Sportschützenbund e.V. mit seinen Mitgliedern können das neue Klimabündnis auf das starke Fundament eines langjährigen Engagements für Sport, Gesundheit und Umweltschutz setzen. Die Bündnispartner vereinbaren folgende Maßnahmenswerpunkte zu vertiefen:

Energieeinsparung und Steigerung der Energieeffizienz

- Unterstützung von Untersuchungen zur Erfassung und Ausschöpfung von Potenzialen zur langfristigen und nachhaltig wirtschaftlichen Senkung des Energieverbrauchs in den Sportstätten,
- Beratung bei der Veröffentlichung von „best-practice“-Beispielen, sowie
- Prüfung und Beratung von Projekten des Bayerischen Sportschützenbundes e.V. zur energetischen Sanierung von Vereinsheimen und Sportstätten.

Umweltbildung

- Förderung des Bayerischen Sportschützenbundes e.V. und seiner Vereine als Multiplikatoren für Maßnahmen im Klimaschutz,
- Logistische und ideelle Unterstützung bei der Durchführung von Fortbildungsveranstaltungen und Tagungen des Bayerischen Sportschützenbundes e.V. zum Thema „Klimaschutz im Sportverein“;
- Bereitstellung von Fachreferenten für themenbezogene Workshops und Seminare,
- Unterstützung und Beratung bei der Öffentlichkeitsarbeit im Bereich Klimaschutz, z.B. in der Verbandszeitschrift „Bayerische Schützenzeitung“; sowie
- Unterstützung bei der Ausbildung der Trainer und Übungsleiter durch das Bereitstellen von Broschüren und themenbezogener Fachausstellungen.

Für den Bayerischen Sportschützenbund e.V

Wolfgang Kink

1. Landesschützenmeister

Für die Bayerische Staatsregierung

Horst Seehofer

Bayerischer Ministerpräsident

Dr. Markus Söder

Bayerischer Staatsminister für
Umwelt und Gesundheit

Dr. Ludwig Spaenle

Bayerischer Staatsminister für
Unterricht und Kultus

Joachim Herrmann

Bayerischer Staatsminister des Innern